

FICHA BIOGRÁFICA

Margaret Karram, presidenta del Movimiento de los Focolares

Margaret Karram fue elegida presidenta del Movimiento de los Focolares por la Asamblea general 2021. Es la tercera Presidenta después de la fundadora Chiara Lubich y después de María Voce, elegida durante dos mandatos.

Nació en Haifa, Israel, en 1962 de una familia católica palestina. Los valores y principios cristianos, aprendidos desde niña, plasmaron en su formación una fuerte apertura hacia el prójimo, más allá de cualquier religión y cultura. Frecuentó la escuela católica de las Carmelitas en Haifa, donde, además de estudiar árabe y hebreo, comenzó a estudiar inglés e italiano.

Un bagaje de conocimientos, de experiencias, pero también de sufrimientos vividos que hicieron nacer en ella desde la adolescencia un fuerte deseo de hacer algo para cambiar la sociedad y el mundo que la rodea. A los catorce años encontró la espiritualidad del Movimiento de los Focolares, que vio como una respuesta de Dios: comprendió toda la fuerza de vivir las palabras del Evangelio, momento a momento y en cada circunstancia, consciente de la potencia de una revolución generada por el amor verdadero, desinteresado y sin medida. Así comenzó su compromiso con el diálogo entre cristianos, judíos, musulmanes, israelíes y palestinos, que la llevó durante un periodo a Estados Unidos, donde se graduó en Judaísmo en la *American Jewish University* de EE.UU.

Al regresar a su país, asumió la corresponsabilidad de la comunidad de los Focolares en Tierra Santa. Trabajó durante 14 años en el Consulado General de Italia en Jerusalén. Colaboró también en varias comisiones y organizaciones para la promoción del diálogo entre las tres religiones monoteístas, como la Comisión Episcopal para el Diálogo Interreligioso, en la Asamblea de Obispos Católicos de Tierra Santa y en la organización ICCI (Consejo de Coordinación Interreligiosa en Israel).

En 2013 fue galardonada con el *Mount Zion Award* (Premio Monte Sión) por la reconciliación, que se le concedió junto con la académica e investigadora Yisca Harani, por el compromiso con el desarrollo del diálogo entre culturas y religiones diferentes.

En 2014, el día de Pentecostés, fue invitada a representar el Movimiento de los Focolares en la Invocación por la Paz en los Jardines Vaticanos, junto al papa Francisco, a los entonces presidentes del Estado israelí Shimon Peres y del Estado palestino Mahmūd Abbās.

Ese mismo año fue elegida consejera general, por la Asamblea general de los Focolares.

En el sexenio sucesivo (2014-2020) fue consejera para Italia y Albania y corresponsable para el diálogo entre los Movimientos eclesiales y nuevas Comunidades católicas.

En 2016 recibió el 'Premio internacional Sta. Rita' otorgado por haber favorecido el diálogo entre cristianos, judíos, musulmanes, israelíes y palestinos, partiendo de la cotidianidad de la vida vivida. El 8 de junio de 2022 Margaret Karram y el copresidente Jesús Morán, junto con una delegación del Movimiento de los Focolares, fueron recibidos en audiencia por Su Santidad el Patriarca Ecuménico Bartolomé I en Estambul (Turquía) en la sede del Patriarcado Ecuménico de Constantinopla, consolidando la larga y fecunda amistad entre el Movimiento de los Focolares y el Patriarcado.

En febrero del mismo año participó en Praga (República Checa) en la etapa continental europea del Sínodo de la Iglesia católica y en el sucesivo octubre el papa Francisco la llamó a participar en el

Vaticano en la primera sesión del Sínodo de la Iglesia católica sobre la sinodalidad, como “invitada especial”.

En marzo, en Múnich (Alemania) intervino en el Comité de Orientación de Juntos por Europa (JPE), una red de unos 300 Movimientos cristianos que desde hace años trabaja para difundir en el continente europeo una cultura de la fraternidad entre personas, organizaciones, entre Iglesias cristianas y personas de diversos credos religiosos.

En el mismo periodo, la Arquidiócesis de Milán (Italia) en colaboración con la Asociación de Promoción Social “Elikya” le otorgó el premio “Fuego dentro” 2023, una iniciativa que tiene por objeto destacar y difundir públicamente el conocimiento de personas ejemplares que son un modelo para todos los hombres y mujeres de buena voluntad.

En mayo, durante un viaje para visitar las comunidades de los Focolares en varios países del sudeste asiático, Margaret Karram intervino en Tokio (Japón) en la Gran Aula Sagrada del Movimiento budista Rissho Kosei Kai, con el que los Focolares mantienen una entrañable amistad desde los tiempos de sus respectivos fundadores, Chiara Lubich y Nikkio Niwano.

En Indonesia, en la Universidad Islámica *Sunan Kalijaga* de Yogyakarta participó en la mesa redonda interreligiosa “En diálogo para promover la fraternidad”. Fue también a las Islas Fiyi, donde hacía poco tiempo se habían establecido dos comunidades de los Focolares que colaboran con la Iglesia local en toda el área del Pacífico.

En agosto, en la Jornada Mundial de la Juventud en Lisboa (Portugal) fue expositora en dos catequesis sobre la actualidad de la figura y del mensaje de la Virgen María y sobre la construcción de puentes en contextos de conflicto.

El 7 de diciembre de 2023, con motivo del octogésimo aniversario del nacimiento de los Focolares Margaret Karram fue recibida en audiencia privada por el papa Francisco, junto a Jesús Morán y a los responsables territoriales del Movimiento en el mundo.

El 25 de noviembre de 2023, fue nombrada Miembro del Dicasterio para los Laicos, la Familia y la Vida.

En febrero de 2024, con ocasión del 25° aniversario de la firma de la histórica ‘Declaración Conjunta sobre la Justificación’ entre la Iglesia católica y las Iglesias evangélicas luteranas, tuvo su intervención en Augsburgo (Alemania) en la conferencia "Atreverse a ser uno" de los Obispos Amigos de los Focolares pertenecientes a 30 confesiones cristianas.

En mayo de 2024 intervino en el congreso interreligioso *One Human Family* promovido por el Movimiento los Focolares en el que participaron unas 600 personas de distintas fes religiosas con el objetivo de profundizar el diálogo y la colaboración a favor de la paz y la fraternidad de los pueblos. Con la periodista Mónica Mondo es autora del volumen “Per non sfiorarci invano” (Ed. Francescane), un libro-entrevista en el que Margaret Karram recurre a su vivencia en Tierra Santa para reflexionar sobre la paz a través del instrumento del diálogo, entendido como camino a la fraternidad entre los pueblos.

En octubre próximo participará como “invitada especial” a la segunda sesión de la XVI Asamblea general ordinaria del Sínodo de la Iglesia católica sobre la sinodalidad.